

PANIER AUX LETTRES

**"Rabioles" Question.** — Y a-t-il un moyen plus pratique que l'arrachage à la main pour récolter des navets blancs ou "rabioles" semés à la volée dans un champ d'avoine? Il y en a beaucoup, mais elles sont petites, les "rabioles".

E.-P. Farnham.

**Réponse.**—Un expert répond comme suit à cette question:

Je ne connais aucune méthode permettant d'arracher autrement qu'à la main les "rabioles" semés à la volée dans un champ d'avoine.

S'il s'agissait de légumes semés au sillon, ce serait autre chose. Dans le cas actuel, votre correspondant de Farnham aura à choisir entre arracher ces minuscules légumes à la main ou à les faire pâturer par les animaux.

**Poux des vache.**—Q. Mes vaches sont sujettes aux poux en hiver. L'agronome prétend que mon étable est trop chaude, trop humide et pas assez ventilée, et que cela occasionne les poux. C'est possible, mais je remarque que mes vaches ont déjà des poux à l'automne, avant d'entrer à l'étable pour l'hiver. Connaissez-vous un moyen de me débarrasser de cette vermine avant l'hivernement? Si vous m'en enseignez un je l'essaierai et s'il réussit on verra bien ensuite si c'est dû à la chaleur et à l'humidité dans l'étable.

**Réponse.**— Nous croyons que votre agronome a raison. Il aurait peut-être pu ajouter que le manque de soins de propreté à l'étable contribue aussi au développement des poux chez les bestiaux. Quoiqu'il en soit, voici ce qu'Ottawa enseigne pour la destruction des poux avant la stabulation.

C'est pendant les périodes de temps froid et sec que les poux qui infestent les bœufs et les vaches se développent le plus rapidement, et ces bêtes devraient être lavées et baignées avant que les froids arrivent. (Bulletin intitulé: "Insectes qui nuisent au bétail"). Pour les bêtes laissées sur la prairie, une excellente précaution est de les baigner en automne avec le mélange officiel du gouvernement canadien, composé de chaux et de soufre car ce mélange tue tous les poux qui sont présents sur les animaux. Il est toujours nécessaire de donner un deuxième bain deux semaines plus tard si l'on veut obtenir les meilleurs résultats.

Pour les bêtes tenues à l'étable une émulsion de pétrole (huile de charbon) préparée de la façon suivante a donné de très bons résultats: une pinte de savon mou, un quart de livre de savon dur, une chopine de pétrole et deux pintes d'eau. Mélanger avec de l'eau bouillante et ajouter un gallon d'eau chaude avant de s'en servir; mélanger parfaitement de façon à ne pas brûler la peau; répéter au bout de dix jours. Ce mélange peut être appliqué avec une brosse. Lorsqu'il fait froid et que l'on ne pourrait pas sans danger mouiller la peau ou coupe le poil, la poudre de pyrèthre est un très bon remède. Saupoudrer sur la peau et attacher une couverture sur l'animal. Désinfecter tout ce qui est venu en contact avec l'animal.

**Taille des arbres fruitiers.**—Question—Je possède des arbres fruitiers, tels que pommiers, pruniers, cerisiers à grappe et autres, ainsi qu'une vigne sauvage (raisins de côté) mais le malheur est que je ne sais pas les tailler. Voudriez-vous avoir la bonté de me renseigner à ce sujet?

**20 Prunes qui coulent.**—Depuis 2 ans mes prunes coulent, je ne sais pas si cela dépend de la taille ou s'il y a d'autres raisons si vous pouvez me renseigner, je serais bien content de savoir le remède à apposer. M. S. Deschailons.

**Réponse.**—Décrire de mémoire ici l'opération de la taille serait bien long—et ce n'est pas d'ailleurs le moment propice. Nous y reviendrons en temps et lieu. En attendant nous vous conseillons de vous procurer au Département de l'Agriculture, service des Publications, Québec, les Bulletins Nos 16 et 40.

Il vous seront fournis gratuitement sur demande, et ils répondent à toutes vos questions.

**La saison de chasse sera excellente.**— Tout annonce que la saison de chasse sera excellente cette année en Canada et que le nombre de chasseurs sera plus grand que jamais, déclare M. E. G. Poole, représentant pour la chasse et la pêche du Chemin de fer national du Canada qui arrive d'un voyage dans les Provinces Maritimes, le Québec et l'Ontario.

Dans les régions de La Tuque, Lac Saint-Jean et Abitibi, le long du Chemin de fer national du Canada, tant de chasseurs ont profité de l'ouverture plus hâtive de la saison que les fournisseurs d'articles d'équipement sont débordés et ont peine à procurer des guides à tous les Nemrods. A La Tuque, Parent, Amos, Senneterre et La Sarre et l'on rapporte d'originaux, de chevreuils, d'ours et de perdrix. A la tête du Lac Saint-Jean on a vu des bandes de caribous et dans Gaspé où ses animaux se rencontrent fréquemment l'on prétend qu'ils sont plus nombreux que d'habitude.

Grâce à l'absence des feux de forêts dans le Nouveau-Brunswick les guides de là-bas annoncent une grosse quantité de gibier à poil et à plume. L'on rencontre même des originaux et des chevreuils sur les grandes routes.

Du nord du secteur transcontinental du Chemin de fer national du Canada, en Ontario, arrivent aussi d'excellents rapports. La saison s'ouvre là-bas le 15 septembre et l'original et le caribou sont abondants

Sans parler des milliers de demandes de renseignements reçues par le Chemin de fer national du Canada, le service des voyageurs de ce réseau a été appelé à transporter plusieurs groupes de chasseurs américains et canadiens variant entre dix et vingt-cinq fusils. Ces nemrods vont dans les Provinces Maritimes, le Québec et l'Ontario. D'autres groupes, moins nombreux, sont attendus dans le nord ontarien incessamment. La plupart de ces chasseurs viennent des Etats-Unis.

Le petit gibier est aussi très abondant dans les prairies de l'Ouest où des lacs sont entièrement couverts de canards sauvages. Dans l'est du Canada on trouve aussi beaucoup de canards, de perdrix, de bécassines, etc. En somme la saison s'annonce bonne sur toute la ligne.

**Un bon conseil ne nuit jamais,** dit un vieux proverbe. Voici celui que nous voulons vous donner aujourd'hui: ne prétez pas une oreille trop complaisante, ami lecteur, à ceux qui vous parlent sans cesse de vos droits. Chacun de nous, a au fond de soi-même, un prédicateur qui ne les pêche que trop.

Ecoutez plutôt celui qui vous parle de vos devoirs; celui-là est votre véritable ami. Le fidèle accomplissement des devoirs de chacun est le seul remède efficace au mal social. Il n'y a pas un mot dans l'Evangile pour exciter à la défense des droits. Au contraire, l'Evangile ne cesse de recommander à chacun ses devoirs envers les autres, et il recommande même de sacrifier les droits les plus certains à l'observance du plus grand des commandements: aimez-vous les uns les autres.

SOMMAIRE des principaux sujets traités dans ce numéro.

Panier aux Lettres; Page de la Coopérative Fédérée de Québec; La fabrication du charbon de bois; La production du beurre et du fromage dans les différentes provinces; La chaux dans le sol; Grains de sagesse, etc.; Inspection des étalons; Chevaux sauvages; (Tribune libre); Le Coin des Jeunes; Les prix à l'Exposition de Québec; Revue de la huitaine: (Pierre Fouille-Partout); Le vieux fort à Chambly, par L.-J.-N. Blanchet; Pages féminines; La loi pour tous; A la veillée; Revue des marchés, grains, etc., etc.

BANQUE PROVINCIALE DU CANADA

Incorporée par acte du Parlement en juillet 1900

Capital autorisé.....\$5.000.000

Capital versé et réserve.....\$4.500.000

L'agriculteur progressif trouve son profit à se tenir constamment en contact avec une institution financière solide.

Cette Banque donne une attention toute spéciale aux affaires qui lui sont confiées par les cultivateurs; elle compte maintenant 314 bureaux (Succursales et Sous-Agences) dans les Provinces de Québec, Ontario, Nouveau-Brunswick et Ile du Prince-Edouard.

En vertu de règlements particuliers à cette banque, les argents confiés à son département d'Épargne sont contrôlés par un Comité de Censeurs.

Votre compte de Banque est votre meilleur ami

Le Pacifique Canadien et l'épopée économique de notre pays

LE TEMPS, qui, seul, sait impitoyablement juger les hommes et leurs actions, a prodigué au Pacifique Canadien les épreuves les plus sévères. Obstacles de tous genres, ridicule et scepticisme accompagnèrent ses débuts; les forces de la nature et l'apathie du public s'unirent pour entraver son développement; enfin, crises financières, luttes gigantesques et difficultés de toutes sortes surgirent à chaque étape d'une progression toujours victorieuse, mais qu'elles menacèrent pendant de longues années.

Mais aujourd'hui, le Pacifique Canadien est la plus puissante des entreprises de transports et messageries de l'univers.

C'est le Pacifique Canadien qui a donné à notre Confédération sa forme concrète. Sans lui, la fédération de 1867 n'était qu'un rêve irréalisable, un voeu inefficace et infructueux.

Grâce à lui, la Puissance du Canada devint, de l'Atlantique au Pacifique, une entité vivante et magnifique—présageant la puissante nation qui, avec autorité, tient son rang parmi les autres peuples de la terre.

C'est ce peuple canadien qui a fait du Pacifique Canadien le plus grand système de messageries du monde — mais c'est le Pacifique Canadien qui a fait, du Canada, une nation intégrale.

Possédant et contrôlant plus de 20,000 milles de voies ferrées; une véritable chaîne d'hôtels échelonnés d'un océan à l'autre; des fermes qui fournissent à ces hôtels et à ses wagons-restaurants; 125,000 milles de fils télégraphiques reliés par des

câbles sous-marins au globe tout entier; un vaste système d'irrigation arrosant, à l'est de Calgary, un territoire de trois millions d'acres; administrant des travaux de colonisation et de développement qui ont coûté plus de \$68,000,000; exploitant de considérables industries minières et d'immenses terrains boisés; jouissant d'une situation financière inattaquable; protégé enfin par l'importance que cette situation même a donnée au Canada dans la sphère financière mondiale—le Pacifique Canadien est certes un facteur économique et industriel vital de notre pays.

Le Canada et le Pacifique Canadien sont indivisibles, et par leurs intérêts actuels et quant à leur prospérité future. Le développement, la prospérité, le progrès du Canada sont essentiels à la croissance et à la progression du Pacifique Canadien.

Cette progression elle-même crée celle du Canada, en augmentant sa population, son crédit, ses richesses — en aidant à développer et à affermir la position qu'occupe le peuple canadien parmi les autres nations de l'univers.

Le Roi Georges disait vrai quand il s'écriait, alors qu'il était Prince de Galles: "Nous savons tous combien le Pacifique Canadien a aidé à former et à établir une nation."

LE PACIFIQUE CANADIEN

Facteur Inséparable du Peuple Canadien et de ses Intérêts

ADMINISTRATION ET PUBLICATIONS  
Abonnement payable d'avance.  
Canada—Excepté cité de Québec.....  
Cité de Québec et pays étrangers.....  
Tarif des annonces 10c. la ligne par semaine. Minimum 50 sous.  
Pour abonnement et ces écrire au "Bulletin de la Ferme", 111 Côte de la Sagouine, (Edifice Morin) Casier postal 129—Téléphone 6-7-20

Volume XII

Page de la Coopérative

Que tous La Coopérative

Les bienfaits de multiples et variés de qu'un homme isolé que donne un group cles que l'union de

Il faut s'unir et classes; c'est ici qu tous ses avantages. nous, "se renforce d mais résolu, peut répression de certain initiatives salutaires mique, l'association le sort des classes b

La coopérative d'une même profess Notre Coopérative vateurs de la Provi agriculteurs de Qu

Elle leur offre Et d'abord, un produits de la ferm par une classification du marché. Car, la elle n'entasse pas, n et des baisses factic

Elle cherche d dans tous les pays d En même temps, e dans ce but, elle a sur la coopération, point.

Le beurre, le volailles, les engrais (celles de Gaspésie préoccupent la Co Elle classifie elle fi transactions, marqu profitent à ses socié se agricole serait liv

La Coopérative elle donne l'essor v jours prospères dan coopérative locale. et de sûreté possibl

Les mêmes av à s'affilier toujours ché assuré, product

Enfin, la classé elle qui en bénéficie

De

Le nouveau s grasse, continue à M. Philidor Guille

"Depuis l'ouv paye le lait d'après tat obtenu. Certa ce procédé, en mar

"Il y a amélio le rendement est m

De Saint-Octa ment la même sati fromage, qui dit: